
Ящик, переполненный
—  Оказы вает jh i библиотека  

платны е услуги ?предложениями яъ-йю
*  1 ■ ССР. Там читателям за плату

или Чем живет областная библиотека
Более полугода в областной библиотеке им. И. В. Баоушки- 

па длится ремонт. Читателям это хорошо известно. Некоторые 
из них даже стали бывать здесь реже. «Потеря читателей вре
менная», считает Татьяна Васильевна Крюкова, директор биб
лиотеки. Как заботливая хозяйка, радеющая о порядке и уюте 
в своем доме, показывает она покрытые новым паркетом иолы 
в залах, посветлевших от свежей побелки, рассказывает, что 
скоро будут поставлены современные столы, сделанные по за
казу па «Прогрессе», появятся на окнах новые шторы, а зе
лени станет еще больше — это пообещали комсомольцы.

Чем же живет библиотека, кроме хозяйственных забот? Об 
этом беседа с Татьяной Васильевной Крюковой*

—  Та ть я н а  Васильевна, о Во
логде первая советская пуб* 
ли чна я оиблиотека создана в 
1919 го ду. Д о  1937 года она 
счи талась городской, 50 л е т 
назад бы ла переименована в 
о бластную . В 1964-ом перееха
ла  в новое здание» в котором 
находится и сейчас, в том же 
го ду  ей бы ло присвоено имя 
наш его земляка револю ционе
ра И. В. Бабуш кина. У в е ли ч и 
вался книж ны й ф о н д, созда
вались новые отделы , изм енял
ся состав чи тателей ...

— Да, в 64-ом году, когда 
строилось это здание, книж
ный фонд составлял 500 ты
сяч экземпляров. Сегодня — 
более миллиона. А площади 
для хранения книг те же. У 
пас 35 тысяч читателей, або
нементом пользуются тринад
цать тысяч. Половина читате
лей — это инженерно-техни
ческие работники, одну треть 
составляют студенты.

Библиотека—областная, зна
чит, паша задача — помогать 
районным и сельским библио
текам. Ежегодно сотрудники 
выезжают в среднем в пять
сот библиотек области, высту
пают с консультациями на 
семипарах, организуют прак
тикумы, составляют методиче
ские пособия.

—  Каков к о лле к ти в  библио
теки сегодня?

— У нас работает 100 чело
век. Из них 80 — непосредст
венно библиотечные работни
ки. Комсомольцев 26. Моло
дежи есть у кого поучиться. 
Большим авторитетом пользу
ются наши наставники Г. Д. 
Пелевина, Н. II. Белова, А. А. 
Бузановская, Н. А. Кукушки
на, Т. К. Трегубова. Профсо
юзный комитет, который воз
главляет II. Н. Фарутина, про
являет заботу и о ветеранах, 
и о новичках.

Есть проблема кадров. В ос
новном из-за жилья. Хотя 
существует очередь молодых 
специалистов, по ни одной 
квартиры до сих пор не по
лучено. Несколько лет назад 
удалось решить вопрос с об
щежитием. Получили мы 
трехкомнатную квартиру, в 
ней живут семь человек, в 
том числе два специалиста — 
выпускники Ленинградского 
института культуры им. Круп
ской.

—  Какие новые формы в ра
боте с чи тателям и  используе
те?

— Здесь мы еще недостаточ
но активны. Направления ра

боты определены, но... Нет у 
пас дискуссионных клубов. 
Хотя один такой, по темати
ке международной жизни, 
уже мог бы быть, и без каких- 
либо дополнительных органи
зационных усилий. Имею в ви
ду лекции, которые читает 
лектор горкома партии В. В. 
Касьянов. Читатели к нему 
приходят постоянные, всегда 
много вопросов.

Почти при каждом из пят
надцати специализированных 
отделов можно создать люби
тельские объединения. И при 
музыкально-нотном, и при 
ипострапном, и при сельско
хозяйственном. Среди чита
телей и наших сотрудников 
есть желающие объединиться 
в общество садоводов-люби- 
телей. Думаем, что в этом го
ду оно будет создано.

Многим, наверное, запом
нился вечер романса. Он соб
рал немало любителей поэзии 
и музыки, которым, бее сом
нения, было бы интересно 
встречаться чаще.

Пока не со всеми предприя
тиями города устал овлепы
контакты. Например, не все 
специалисты агропрома поль
зуются богатейшими фондами 
библиотеки. А ведь мы могли 
бы проводить для них дни па
тента, как это делаем для 
объединения «Станкозавод». 
Не получаются массовые обла
стные мероприятия.

Задача коллектива — актив
ней работать в этих направ
лениях.

предлагается и ксерокопиро
вание, и фотографирование, и 
составление информационных 
списков, и различные плат
ные клубы, и даже доставка 
книг на дом... Возможно ли 
это у нас? Возьмем такой вид 
услуг, как ксерокопирование. 
Помещение в подвале — не
пригодное, сырое. Аппаратура, 
что там стоит, работает пло
хо. Механизации у нас ника
кой, лифты старые, электро
ники нет. Так что трудности 
есть.

Что касается платных клу
бов... Здесь надо опираться 
на читательский актив. Нема
ло есть людей увлеченных, 
энтузиастов, способных я дру
гих заинтересовать своим де
лом.

В этом году после много
летнего перерыва мы возоб
новили проведение ежегодно
го отчета перед читателями. 
Традиционно он будет прохо
дить 8 февраля. Ящик для 
предложений был переполнен 
предложениями, замечаниями 
и советами читателей.

—  Ч асто  о т  чи тателей  можно 
у слы ш а ть  сож аления об о т с у т 
ствии б уф е та.

— Лет пять назад буфет 
был. Но тресту столовых и ка
фе он невыгоден. Надо выде
лять работника, а то и двух, 
машину, чтобы подвозить 
продукты— Вот и закрыли. 
Сейчас в этом помещении бу
дет сделан ремонт, все требо
вания, предъявляемые сан
эпидстанцией, мы выполним. 
Буфет в библиотеке нужен. 
И нашим читателям, и сотруд
никам.
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